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8.4 Bericht des Drachentöters . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

9 Anhang 7

2



1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit

Die Stammesversammlung beginnt im Anschluss an die Elternversammlung.
Florian Holtkamp eröffnet und übernimmt die Moderation der Stammesver-
sammlung.
Er begrüßt die Anwesenden und erläutert die Aufgaben der Stammesversamm-
lung nochmal für alle teilnehmenden.

1.1 Wahlberechtigte

Wölflinge Jungpfadfinder
Heyne, Maya Voll, Josephine
Dümmen,Rieke Kaminsiki, Jana

Leiter: Böttcher, Marius Leiter: Delere, Jörg

Pfadfinder Rover
Wagner, Emily Kelber, Mara
Heyne, Viktoria Böttcher, Malin

Leiter: Tinz, Charlotte Leiter: Stratmann, Frank

Vorstand Elternvertreter
Franziska Vogt Blümer, Maite
Simone Lakermann (nicht Anwesend) Böttcher, Claudia

Kurat: (nicht besetzt)

Mit 15 von 16 möglichen Stimmen ist diese Versammlung Beschlussfähig.

2 Genehmigung der Tagesordnung der Stammes-
versammlung 2023

Vorstellung der Tagesordnung.
Keine Wortmeldungen, Ergänzungen oder Gegenrede.

Abstimmung zur Genehmigung der Tagesordnung.
15 Ja stimmen
0 Nein Stimmen
0 Enthaltungen

Damit wurde einstimmig für die Genehmigung des Tagesordnung gestimmt.
Die Tagesordnung gilt einstimmig als angenommen.

3 Genehmigung des Protokolls der Stammesver-
sammlung 2022

Keine Wortmeldungen.
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Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls der Stammesversammlung 2022.
15 Ja stimmen
0 Nein Stimmen
0 Enthaltungen

Damit wurde einstimmig für die Genehmigung des Protokolls der Stammesver-
sammlung 2022 gestimmt.
Das Protokoll gilt einstimmig als genehmigt.

4 Berichte

4.1 Berichte aus den Stufen

Die einzelnen Stufen, beginnend mit der Wöflingsstufe, stellen jede ihrer Ak-
tionen in dem letzten Jahr vor. Dabei werden Bilder der Aktionen gezeigt und
Quizfragen gestellt.
Die detaillierten Berichte jeder Stufe finden sich in der Anlage.

4.2 Bericht des Vorstandes

Der Vorstandsbericht wird von Franziska Vogt vorgetragen.
Besondere Punkte hierbei sind Mitglieder- und Leitersituation, so wie der Aus-
bildungsstand der Leiterrunde.
Auch hier findet sich der ausführliche Bericht in der Anlage.

4.3 Bericht des Kassenwart und der Kassenprüfer

Der Kassenwart Michael Böttcher stellt seinen Bericht vor. Der Bericht des Kas-
senwarts ist in der Anlage zu finden.
Die Kassenprüfenden Florian Holtkamp und Claudia Kelber stellen ihre Berich-
te vor. An der Kassenführung konnten keine Beanstandungen gefunden werden.
Die Kassenprüfer empfehlen damit die Entlastung des Vorstands.
Alle Berichte sind in der Anlage zu finden.

5 Entlastung des Vorstandes

Marius Böttcher beantragt die Entlastung des Vorstandes.
Florian Holtkamp nimmt den Antrag zur Kenntnis und führt die Abstimmung
zur Entlastung durch.
Stimmenergebnis:

15 Ja stimmen
0 Nein Stimmen
0 Enthaltungen

Der Vorstand ist damit einstimmig entlastet.
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6 Wahlen

Die Wahlleitung wird von Florian Holtkamp übernommen.

6.1 Die Wahl der Vorsitzenden

Die Amtszeit von Simone Lakermann läuft aus.

Damit ist ein Vorstandsamt offen.

Weiterhin ist das Amt des Kuraten unbesetzt.
Für das Vorstandsamt stellt sich Thorsten Hampel zur Wahl.
Thorsten Hampel stellt sich der Versammlung vor und zeigt seine Motivation
und Willen das Amt als Vorstand auszuführen.
Auch Franziska Vogt bestärkt nochmal ihre Zuversicht bzgl. der gemeinsamen
Zusammenarbeit mit Thorsten Hampel als weiteres Vorstandsmitglied.

Sarah Weitenberg und Leon Golczewski stellen sich als Wahlhelfer zum
Auszählen der Stimmen zur Verfügung.
Wahlergebnis zur Wahl des Vorstandamtes:

15 Ja stimmen
0 Nein Stimmen
0 Enthaltungen

Damit ist Thorsten Hampel einstimmig von der Versammlung in das Vorstands-
amt gewählt.
Thorsten Hampel nimmt die Wahl an. Damit ist das zweite Vorstandsamt neu
besetzt.

Für das Amt des Kuraten stellt sich niemand zur Wahl.
Das Amt bleibt unbesetzt.

6.2 Die Wahl der Kassenprüfenden

Die Amtszeit von Claudia Kelber und Florian Holtkamp laufen aus.
Claudia Kelber und Kerstin Brück stellen sich zur Wahl.
Charlotte Tinz beantragt eine Block-Wahl.
Ergebnis der Abstimmung über die Blockwahl:

15 Ja stimmen
0 Nein Stimmen
0 Enthaltungen

Die Wahl wird damit als Blockwahl durchgeführt.

Sarah Weitenberg und Leon Golczewski stellen sich als Wahlhelfer zum Auszählen
der Stimmen zur Verfügung.
Wahlergebnis:
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15 Ja stimmen
0 Nein Stimmen
1 Enthaltungen

Damit sind nun Claudia Kelber und Kerstin Brück als Kassenprüfer gewählt.
Beide nehmen die Wahl an.
Damit sind Claudia Kelber und Kerstin Brück die Kassenprüfenden.s

7 Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

8 Sonstiges

8.1 Bericht der Jugendreferentin der Gemeinde

Johanna Becker-Walter berichtet über ihre Tätigkeit als Jugendreferentin in
der Gemeinde. Neben Angeboten die sie für Jugendliche anbietet, ist sie für die
Vertretung der Jugendarbeit gegenüber der Gemeinde zuständig und setzt sich
deren Interessen ein. Dabei hält sie engen Kontakt zur Leiterrunde.
Außerdem findet am Freitag den 08.04.22 um 18:00 ein Jugendgottesdienst statt.

8.2 Termine

Nach dem die letzten Jahre Pfingsten in Westernohe, das Bundeslager der
DPSG, auf Grund der Pandemie nicht stattgefunden hat, ist dies nun offizi-
ell für dieses Jahr bestätigt.
Außerdem sind dieses Jahr wieder viele Aktionen geplant. Der Hauptaugenmerk
dabei ist das Sommerlager das dieses Jahr nun wieder stattfindet.
Ebenfalls wird nochmal auf den Brief bzgl. dem Datenschutz und der Bilder-
veröffentlichung hingewiesen. Damit es für den Stamm weiterhin möglich ist
Bilder von Aktionen und Lagern zu machen und die Öffentlichkeitsarbeit für
den Stamm möglich ist.

8.3 Bericht des Bezirks

Sarah die Bezirkskuratin und Daniel als Bezirksvorstand des Bezirks NRS stel-
len sich vor und berichten aus dem Bezirk.
Als erst dieses Jahr in ihre Ämter gewählt geben sie einen Ausblick auf ihre
Arbeit als Vorstand, den Bezirk wieder mit Leben zu füllen.
Sarah gibt dabei einen Ausblick auf ein spirituellen Workshop den sie für Leiter
anbieten will.
Außerdem werden weitere Temine genannt.
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8.3.1 Termine

07. Mai Diözesanveranstaltung der Jungpfadfinderstufe.
22. Mai Meutentag der Wölfingsstufe.
16.07-30.07 Grüne Welle XXL.
13. August Diözesanveranstaltung der Wölflingsstufe.
30.09-03.10 Think Tent. Leiterlager der Diözesanebene.

8.4 Bericht des Drachentöters

Marius Böttcher stellt sich als im letzten Dezember neu gewählten Vorstand
des Fördervereins Drachentöter Freunde und Förderer der DPSG St. Vincenti-
us Dinslaken e.V., des Stammes, vor.
Dabei macht er Werbung Mitglied zu werden und den Förderverein zu un-
terstützen und will dem Verein mehr Leben geben.

Florian Holtkamp bedankt sich bei allen Anwesenden, verabschiedet alle und
schließt damit die Veranstaltung.

9 Anhang
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Kassenbericht 2021 

Dieser Bericht basiert auf dem Kassenbericht 2021, der durch die Kassenprüfer geprüft wurde. 

Hier die wichtigsten Zahlen aus dem letzten Jahr kurz und knapp zusammengefasst. 

Das Geschäftsjahr 2021 konnte mit einem deutlichen Plus abgeschlossen werden, was im 

Wesentlichen auf die hohen Zuschüsse von Stadt und Land für die Lager, Aktionen und das 

jugendpflegerische Material aus 2020 zurückzuführen ist. Die Zuschüsse für 2021 werden für 2022 

wesentlich geringer ausfallen 

 

An Mitgliedsbeiträgen wurden im Jahr 2021: 6773,50 € eingenommen. 

Davon wurden 3955,75 € an den Dachverband abgeführt 

Die Mitgliederzahlen sind im 2ten Pandemiejahr im Vergleich zum ersten stabil geblieben. 

Die Rücklastschriften beschränkten sich auf ein paar wenige Fälle, die zum Teil bereits ausgeglichen 

werden konnten. 

 

In Leiterfortbildungen wurden 76,33 € investiert. 

Ausgaben für Gruppenstunden und Leiterrunen belaufen sich auf 89,68 € 

Stammesmaterial und jugendpflegerisches Material wurde in 2021 in Höhe von 369,91 € angeschafft. 

Der Umsatz im Rüsthaus lag bei 340,68 € Ausgaben und 281,9 € Einnahmen.  

Die finale Abrechnung der Maßnahmen aus 2021 erfolgt nach Eingang der Zuschüsse durch Stadt und 

Land in 2022 

Der Kassenbestand der Barkasse beläuft sich auf 479,90 €. 



Stufenbericht Wös 

Zu Ostern 2021 gab es für jedes Kind ein individuelles Osterbastelpaket, mit welchem wir online 

zusammen gebastelt haben. Auch 2021 musste das SoLa für uns leider ausfallen. Dafür haben wir 

erneut zwei tolle Aktionstage miteinander verbracht. Den ersten haben wir in Eppinghoven, unserer 

Grustu-Location erlebt, mit Zeltaufbau, Stockbrot und singen am Lagerfeuer. Am zweiten Aktionstag 

sind wir ins Atlantis Erlebnisbad gefahren. Im Spätsommer mussten wir uns schweren Herzens von 

unserer Leiterin Charli verabschieden, da Sie zu den Pfadis gewechselt ist. Der Stufenwechsel 2021 

war immerhin wieder mit einer Übernachtung. In einer Kinder-gegen-Leiter Gameshow haben die 

ältesten Kinder ihr Können unter Beweis gestellt. In den Herbstferien 2021 war es dann endlich 

wieder so weit, wir sind in ein Lager gefahren. Zusammen mit den Juffis haben die Wös ein tolles 

Piratenlager verbracht. Zu St.Martin haben wir eine Gruppenstunde am Feuer gemacht, die 

Martinsgeschichte gehört und Kakao getrunken. In der letzten Gruppenstunde vor Weihnachten 

haben wir gewichtelt und Weihnachtsspiele gespielt.  Vor 3 Wochen haben wir endlich unser 

Versprechen auf einem Wochenende feiern können.  

 



Bericht der Jungpfadfinderstufe 2021/2022 

Lieblingsspiele 
Stratego liebt jedermann 

Es ist einfach, weil jeder es kann 

Prinzessin Ritter und Drache 

Alles ist klare Sache 

Mister X, wo ist er bloß 

Komm schnell, wir müssen los 

Beim letzten muss man flink sein 

denn Kontakto ist schon fein 

Übernachtung in den Sommerferien  
Endlich wieder Holz hacken 

Da konnten alle mit anpacken 

In der Jurte ein Feuer 

Fühlte sich an wie Abenteuer 

Auf Wanderung in der Nacht 

Da haben wir viel gelacht 

Und lange nach dem Morgengrau 

Ging es dann an den Abbau 

Unsere Leiter haben gewechselt 
Torsten kam mit viel Gepäck 

Doch ging mit Tobi wieder weg 

Eddie ist der Neue  

und hält uns nun die treue 

Piratenlager mit den Wölflingen 
Auf der Fahrt waren wir alle nicht leise 

Bei der Schnitzeljagd ging es auf große Reise 

Die Leiter warn am Steuerrad 

So ging es ab ins Schwimmbad 

Stufenwechsel 
Ina brachte neue Kinder 

Die sahen aus wie junge Rinder 

Sie mussten einen Horkrux suchen 



Um Voldemort zu verfluchen 

Unser Projekt im Herbst 
An den dunkleren Tagen 

Mussten die Juffis sich am Drachenbau plagen 

Die Drachen spuckten kein Feuer 

Doch wir haben coole Ungeheuer 

Die Adventszeit 
Kekse sind klein und lecker 

Mit schmaus und cracker 

Alle gemeinsam am tisch 

Ist es fein und frisch 

Kakao wird getrunken 

Mit kleinen blauen funken 

Nach Geschichten hat es uns verlangt 

Das fanden wir alle sehr entspannt 

Im Januar haben wir den Ort der Gruppenstunde gewechselt 
Der Umzug wird gestartet  

Und nicht lang gewartet 

Wir nahmen einfach alles 

Und gingen nach Johannes  

Sippenbildung und Versprechensvorbereitung 
Das Bilden der Sippen war nicht einfach gewesen 

Zum Glück waren alle Leiter sehr belesen 

Die Vorbereitung zum Versprechen 

brachte uns fast zum Erbrechen 

Bei Karte und Knoten 

Waren wir keine Idioten 

Erste Hilfe und Geschichte 

Liegen uns so gut wie Gedichte 

Filme in der Gruppenstunde 
Paw patrol wir gesehen haben 

Dazu viele Snacks als Gaben 

Hunde machen Abenteuer? 

Das war uns nicht ganz geheuer 



Stufenbericht der Pfadfinderstufe 
2021/2022 
Online-Gruppenstunden 
Auch die Pfadfinderstufe hat die Gruppenstunde in digitaler Form stattfinden lassen. In den Online-

Gruppenstunden wurden Spiele wie Ruderregatta und Scribble.io gespielt. Diese Spiele haben 

besonders den Pfadfindern Spaß gemacht, denen das Medium gut gefiel. Leider war die Teilnahme 

an den Online-Gruppenstunden niedriger als bei Präsenzgruppenstunden, da ein Teil der Gruppe 

weniger Spaß an den Online-Gruppenstunden hatte. 

Aktionstage in den Sommerferien 
Die Freude war groß, als in den Sommerferien endlich wieder Aktionen in Präsenz stattfinden 

konnten. An den beiden Aktionstagen wurde eine Mr. X-Variante gespielt, bei der mit 

Stadtkartenschnippseln der beste Weg in den Garten der Familie Holtkamp gefunden werden 

musste, in dem wir anschließend grillten. Während des anderen Aktionstages wurden verschiedene 

Spiele im Tobi-Wald gespielt. 

Leiterwechsel nach den Sommerferien 
Nach den Sommerferien kamen Torsten und Tobi zu einer Gruppenstunde, um einen Wettkampf 

zwischen Pfadfindern und Leitern zu moderieren. Nachdem Charli von den Wölflingen zu uns 

getragen wurde, wurde verkündet, dass Charli, Torsten und Tobi das neue Leitungsteam der 

Pfadfinderstufe bilden und Matze und Eddi ihre Leitungstätigkeit in der Pfadfinderstufe einstellen. 

Alle Gruppenkinder waren sehr überrascht.  

Erste Gruppenstunde mit den neuen Leitern 
In der ersten Gruppenstunde mit den neuen Leitern wurde ein Wettkampf zwischen den neuen 

Leitern und den Gruppenkindern veranstaltet. Die neuen Leiter konnten sich nicht gegen die 

Gruppenkinder im Wikingerschach behaupten. Im Anschluss gab es einen Informationsabend, in 

dessen Rahmen die neuen Leiter sich bei den Eltern und Jugendlichen vorstellten und die Pläne für 

das anstehende Sommerlager 2022 präsentiert wurden.  

Ausflug ins Atlantis in Dorsten 
Bei einem Aktionstag im Atlantis wurde viel geschwommen, gerutscht und im Strudel fangen 

gespielt. Einige Pfadis stellten ihre Kälteunempfindlichkeit im Becken des Außenbereiches unter 

Beweis. Alle waren glücklich, nach langer Zeit wieder ein Schwimmbad besuchen zu können. 

Stufenwechsel 
Am Stufenwechsel haben wir unsere Älteren ausgiebig geprüft, bevor sie an die Roverstufe 

übergeben wurden. Unter anderem wurden Knoten, Bünde, Zeltaufbau und Pfadfindergesetze 

überprüft. Trotz einiger Mängel haben alle Altpfadis bestanden.  

Im Anschluss haben wir Matteo in die Gruppe aufgenommen. Im Rahmen eines Harry-Potter-

Fantasy-Spiels im Bergpark lernte er alle Gruppenmitglieder kennen. Nach einer langen Corona-Pause 

freuten sich alle auf die erste gemeinsame Übernachtung seit Langem. Ein besonderes Highlight der 

Übernachtung war die gemeinsame Nachtwanderung zum Windrad.  



Neue Gruppenmitglieder 
Über Empfehlungen fanden neue Menschen ohne Pfadfindererfahrung den Weg in die Gruppe.  

Videoübernachtung 
Im Oktober wurde die traditionelle Video-Übernachtung der Pfadfinderstufe in der Heidebrinkschule 

veranstaltet. Beim gemeinsamen Kochen stellten wir fest, dass die Leiter unserer Gruppe nicht gut 

kochen können. Anschließend haben wir bei mehreren Filmen der Marvel-Reihe Popcorn und andere 

Snacks gegessen. Am nächsten Tag fand eine Nachtwanderung am Tag statt.  

Nikolausübernachtung 
Bei der Nikolausübernachtung im Dezember hat uns Frank als Aushilfsleiter besucht. Die Pfadis 

haben bewiesen, dass sie ohne die Hilfe der Leiter eine Jurte aufbauen können. Am Abend wurde am 

ersten gemeinsamen Lagerfeuerabend nach der Corona-Pause Werwölfe gespielt. Frank und Tobi 

fanden heraus, dass Pizzateig ein hervorragender Ersatz für Stockbrotteig ist. Als Selbstversuch hat 

der Pfadi-Trupp das gesamte Wochenende vegetarisch verbracht. Ergebnis des Selbstversuches ist, 

dass das nur die Wurst am Frühstückstisch vermisst wurde.  

Kerzenziehen 
Im Dezember stellten die Pfadis als Kurzprojekt Kerzen her. Grund für das Projekt war, dass die 

Gruppe während des Stufenwechsels feststellte, dass Pfadis sehr gerne mit Wachs spielen. Am Ende 

entstanden bunte Kerzen mit „selbst gemacht“-Charme, die teils als Geschenk unter dem 

Weihnachtsbaum landeten.  

Projekte 
Nachdem wir zwei Kleingruppen gebildet haben, entschieden sich beide Gruppen für ein Projekt für 

sechs Gruppenstunden. Die eine Gruppe entschied sich, eine lagertaugliche und transportable Pfadi-

Couch aus Holz zu bauen. Die andere Gruppe kochte für vier Gruppenstunden eine Mahlzeit für den 

gesamten Trupp, um die Kochfähigkeiten der Gruppe zu verbessern.  

Kino-Arbeitseinsatz 
Um gemeinsam Geld für das Sommerlager 2022 in Irland zu verdienen, half der Pfadi-Trupp in März 

bei den Renovierungsarbeiten im dinslakener Kino. Hierbei wurden fast 300 Kinostühle demontiert. 

Insgesamt haben wir 770 € verdient.  

Vorbereitungslager „Grüne Welle XXL“ 
Im März trafen sich die Pfadistufen, welche am gemeinsamen Sommerlager in Irland Teilnehmen, zu 

einem gemeinsamen Vorbereitungs- und Kennenlernwochenende in Haltern. Dort wurden viele neue 

Menschen kennengelernt, Spiele ausprobiert, das Programm des Sommerlagers geplant und ein 

Vorstellungsvideo für unseren Partnerstamm in Irland gedreht.  



Roverbericht 2022 

Nach dem erneuten Lockdown im Frühjahr 2021 starteten kurz vor den Sommerferien endlich wieder 

unsere Präsenzgruppenstunden. 

In den Sommerferien folgten unsere Aktionstage: 

Fahrradtour (27.07.21) 
Im Juli trafen wir uns um, eine Fahrradtour zum Heidhof anzutreten. Während der Fahrt entschieden 
wir uns einen abenteuerlichen Umweg über Hügel, Matsch und Wurzeln im Rotbachtal zu nehmen.  
Angekommen spielten wir ein paar Spiele, um sowohl die kleinen als auch die großen Rover 
auszupowern. Während eines kleinen gewittrigen Schauers stellten wir uns in unserer kleinen Hütte 
unter und verbrachten die restliche Zeit mit grillen, essen und lachen! 
 
Haldentour (31.07.21)  
Am 31.07.2022 machten wir uns auf den Weg die Halden unserer Umgebung unsicher zu machen. 
Dabei fuhren wir von einer Halde zur Anderen, und lösten auf dem Weg nach oben die 
verschiedensten Aufgaben. Die meisten Aufgaben stellten für uns glücklicherweise keine Probleme 
dar. Das Drachensteigen haben wir uns jedoch alle einfacher vorgestellt. Am Ende des Tages waren wir 
alle total kaputt und entschieden uns daher nach dem Essen, die letzte Halde auf einen anderen 
Termin zu schieben.  
 
Rover-Wochenende in Gahlen (06.08. - 08.08.21)  
Eine weitere Sommeraktion war das Roverwochenende in Gahlen. Endlich mal wieder zusammen in 
Zelten schlafen und am Feuer sitzen. Abends aßen wir Kindernudeln und verbrannten ein paar Stühle 
für ein warmes Feuer. Tobi schrottete sein Messer beim Holzspalten.  
Am Samstag gingen wir im Atlantis Dorsten schwimmen. Wir spielten voller Freude fangen im Strudel. 
Tobi stach mit seiner hervorragenden Taktik, gegen den Strudel anzukommen, besonders hervor. Das 
warme Solebecken mussten wir aufgrund des Wetters leider verlassen.  
Am nächsten Tag gingen wir früh zum Klettern in Xanten. Für einige war dies eine große Überwindung. 
Anschließend trauten wir uns auf die Riesenschaukel, manche auch kopfüber. 
 
Stufenwechsel (25.09. - 26.09.21) 
Für den Stufenwechsel entschieden wir uns dazu, mit den neuen Rovern die Halde Haniel zu 
erkunden, die wir bei unserer Haldentour weggelassen haben. Nachdem wir die Zelte bei Frank und 
Frenzy im Garten aufgebaut und die neuen Rover Lucy, Max und Bjarne bei den Pfadis in Lohberg 
eingesammelt hatten, machten wir uns auf den Weg. Auf der Halde mussten die neuen Rover 
verschiedene Aufgaben bewältigen und sogar bei einem Bobbycar-Unfall Erste Hilfe leisten. 
Anschließend gab es zurück in Gahlen Abendessen und gemeinsames singen am Lagerfeuer bevor wir 
unsere Gesundheit stärkten und im Kneippbecken das Kneippen für uns entdeckten.  
 
 
Eifelwochenende in Blankenheimer Dorf (15.10. - 17.10.21) 
Am 15.10. machten wir uns auf in die Eifel, wo wir ein schönes Wochenende verbringen würden. Wir 
schliefen in den Hütten des Pfadfinderstammes aus Blankenheim und verbrachten unsere Tage damit 
Spiele zu spielen, Blankenheim zu erkunden, zu kochen und zu essen.  
 
Apfeltag (09.10.21) 
im Oktober haben wir uns als Roverrunde zu einem Apfeltag in Gahlen getroffen.  
Unser Hauptziel war es, unseren eigenen Apfelsaft herzustellen. Außerdem haben wir einen 
Apfelkuchen gebacken.  
Wir hatten einen sehr schönen Tag und super viel Spaß. Wir wollen diesen Tag auf jeden Fall 
wiederholen und haben uns vorgenommen beim nächsten Mal Apfelwein zu machen.  



 
Lichtermarkt (28.11.21) 
Tatkräftige Hilfe ist bei Weihnachtsmärkten immer wichtig und genau dafür waren wir am 28.11.2021 
an Ort und Stelle, um der befreundeten evangelischen Kirchengemeinde Meiderich beim 
Flammkuchen machen und spülen mit vielen Händen zur Seite stehen.  
Das Wetter war kalt, doch uns nicht! Das Feuer und die Flammkuchen hielten uns bei Laune und 
Temperatur. Der Lichtermarkt war eine Roverbusaktion, bei der wir zusammen mit den Altrovern Geld 
für den Roverbus verdienten. 
 
Skitag (30.01.22) 
Im Januar haben wir uns mit begnadeter Navigation auf die Reise gemacht, in Willingen Ski und 
Schlitten fahren zu gehen.  
Mit viel Freude haben wir uns bei viel Wind die mäßig beschneiten Hügel runtergewagt und trotz 
unvermeidbarer Stürze einen tollen Tag verbracht. 
Ausgepowert und glücklich fuhren wir Abends nach Hause.   
 



Vorstandsbericht 2022 

 

Gruppenstunden 

Nach den Sommerferien 2021 sind alle Stufen von der Online-Gruppenstunde zur Präsenz-

Gruppenstunde zurückgekehrt. Darüber freuen wir uns sehr, endlich können wir gemeinsam mit den 

Kindern und Jugendlichen wieder Gruppengefühl erleben. 

 

Leiterlager 

Durch die mangelnde Planungssicherheit in der Pandemie konnten wir leider kein Sommerlager 

stattfinden lassen. Die Leiterrunde fuhr stattdessen eine Woche ins Leiterlager, um das Gruppengefühl 

zu stärken. Es gab eine Burgbesichtigung, eine Kanutour und viele Abende am Lagerfeuer. 

 

Stufenaktionen 

In den Sommerferien wurden in allen Stufen Aktionstage für die Kinder und Jugendlichen angeboten. 

 

Stufenwechselwochenende 

Um den Stufenwechsel überhaupt durchführen zu können, haben wir diesen an verschiede Standorte 

gelegt, sodass keine große Mischung stattfinden musste. Die Kinder und Jugendlichen genossen die 

erste gemeinsame Übernachtung seit langem.  

 

Mitgliederzahl 

Unser Stamm besteht aus ca. 100 aktiven Kindern und Jugendlichen, die durch eine 15 Personen starke 

Leiterrunde betreut werden.  

Die Mitgliederzahlen im Einzelnen: 

Wölflinge:    34 + 4 Leitende 

Jungpfadfinder:   18 + 4 Leitende 

Pfadfinder:   13 + 3 Leitende 

Rover:    16 + 2 Leitende 

 

Es ist schön, dass wir unsere Mitgliederzahlen trotz Corona halten konnten und sogar in drei Stufen 

neue Mitglieder begrüßen konnten. 

 

 

 



Leitungsteams 

Auch in den Jahren 2021 und 2022 haben wir viel Wert auf eine tolle gemeinsame Zeit in der 

Leiterrunde gelegt. Wir haben uns beim Weihnachtsessen ausgetauscht und in der Klausurtagung am 

Anfang diesen Jahres das Jahr geplant, anschließend waren wir Lasertag spielen. 

Unsere Leitungsteams haben sich etwas verändert. Matze hat als Pfadileiter aufgehört, steht dem 

Stamm aber in den Leiterrunden und als Materialwart (Mawa) zur Verfügung. 

Das Pfaditeam wurde komplett neu aufgestellt mit Torsten, Tobias und Charli. Außerdem ist Jörg 

Matzken von den Pfadis zu den Juffis gewechselt. 

  

Die Teams setzen sich aktuell wie folgt zusammen: 

Wölflinge:   Basti, Ina, Marius und Simone (Eno) 

Jungpfadinder:   Jörg (Delli), Florian (Guido), Conni und Jörg (Eddi) 

Pfadinder:   Tobi, Charli und Torsten 

Rover:     Frank und Franziska (Frenzy) 

 

Ina hat ihr Leiterversprechen gemacht. Hierzu gratulieren wir ihr herzlich und bedanken uns für ihr 

sehr großes Engagement in den Leiterrunden und im Wölflingsteam. 

 

Materialteam (Mawa) 

Unser Stamm hat neue Mitglieder für das Materialteam bekommen.  

Das Team besteht nun aus: Basti, Matze, Jan, Till, Sebi, Mirco und Thorben. 

 

Ausbildungssituation 

Der Ausbildungsstand unserer Leiterrunde ist vorbildlich.  

Matze war auf einer einwöchigen Woodbadge-Ausbildung und führt mit der Roverstufe sein 

Woodbadge-Projekt durch. 

Im Sommer fand ein Pfadi-Leiterausbildungs-Wochenende in Gahlen statt. Das neue Pfaditeam konnte 

Wissen zu den pädagogischen Aspekten der Pfadfinderstufe erwerben, sowie Methoden für die 

Pfadfinderstufe erlernen und sich als Team festigen. 

Viele unserer Leiter sind bestrebt, ihre Ausbildung fortzusetzen. Da wir weiterhin bestrebt sind, 

unseren Ausbildungsstand auf einem hohen Niveau zu halten, ermutigen wir alle Leiter Ihre Modul- 

und Woodbadge-Ausbildung abzuschließen. 

 

 

 



Zusammenarbeit mit der Gemeinde  

Unsere Gemeinde hat eine neue Pastoralreferentin, Johanna Becker-Walter. Sie ist zuständig für die 

jungen Menschen in der Gemeinde. Wir freuen uns über die gute Zusammenarbeit und die Vernetzung 

der verschiedenen Jugendgruppen in der Gemeinde. 

 

Neue Gruppenstundenstandorte 

Unsere Gruppenstunden finden derzeit wegen des Umbaus des Johannahauses an zwei verschiedenen 

Standorten statt. 

Die Wölflinge, Jungpfadfinder und Pfadfinder treffen sich im Gemeindehaus St. Johannes in 

Eppinghoven.      

Die Rover treffen sich im Gemeindehaus Herz-Jesu in Oberlohberg. 
 

Ausblick Johannahaus 

Derzeit ist geplant, dass der Johannahaus-Umbau Ende 2023 fertig sein soll. Im neuen Joha sollen 

Räume entstehen, die wir mit unserem Stamm nutzen können und im Dachgeschoss soll ein 

Materiallager entstehen. 

 

Kassenführung 

Wir freuen uns sehr, dass wir mit Michael Böttcher einen neuen motivierten Kassenführer haben, der 

die Finanzen unseres Stammes verwaltet. Wir hoffen, er hält es lange mit uns aus.        

 

 

02.04.2022 

für den Vorstand Franziska Vogt 
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